

Echo Vallonnais

N°25 - OCTOBRE 2011

UN ARDECHOIS AU MILIEU DE L'OCEAN

Marc Chailan a grandi au bord de l'Ardèche, arpentant les moindres contours des Gorges comme un formidable terrain d'aventure au contact d'une nature préservée. Breveté d'Etat de canoë-kayak au CREPS en 1988, il fut d'abord le permanent du club du VPA, participant activement à toutes les éditions du célèbre Marathon International des Gorges. En 2001, il créait CRC- Compétition, sa propre société de fabrications de pagaies et de canoë-kayaks de compétition en matériaux composite, implantée à Grospierres. Ses produits ont notamment accompagné les victoires de nombreux champions, dont le titre olympique de Benoît Peschier en 2004 à Athènes.

A 43 ans, après avoir permis à d'autres de concrétiser leurs rêves, il a décidé à son tour de vivre une aventure personnelle hors du commun en se lançant l'incroyable défi de traverser l'Atlantique à la rame du Sénégal (Dakar) à la Guyane (Cayenne) soit près de 5000 km à travers les Alizés de l'Océan Atlantique nord. Ce projet s'inscrit dans le cadre d'une course transatlantique qui réunit 25 autres skippers originaires de toutes les régions de France et d'autres pays. Le départ sera donné à la fin du mois de janvier pour une traversée de 50 jours environ.

Marc figure parmi les rares skippers de cette aventure à avoir lui-même construit son embarcation selon les plans fournis par l'organisateur : un monotype de 8 m de long disposant de deux cabines et pesant près de 500 kg. Ses équipes techniques ainsi que de nombreux amis, eux aussi passionnés par ce défi hors du commun, ont contribué aux quelques 1600 heures de travail qui furent nécessaires pour terminer cette construction.

Un ardéchois, marin d'eau douce par nature, au milieu de l'océan, cela peut paraître original, sinon inattendu et de nombreux esprits se sont d'abord montrés dubitatifs. Mais lorsque le bateau fut mis à l'eau sur l'Ardèche, le 17 septembre dernier, après 9 mois de travail, la considération fut toute autre et au doute succédait une profonde admiration, parfois mêlée d'un brin de convoitise. Le projet de Marc devenait subitement la preuve que les rêves - même les plus fous - pouvaient devenir réalité. Depuis, le bateau a pris la mer en Atlantique, à la Trinité puis à Brest avec les autres skippers pour les tests à la mer et le prologue. Le marin et le bateau tiennent la mer et ont révélé aux organisateurs un mental sans faille pour affronter des semaines durant cet univers océanique envoutant mais profondément hostile.



Le prix de l'aventure reste toutefois élevé, près de 110 000 euros que Marc n'a pas encore réussi à boucler complètement. Arborant sur sa coque une reproduction des chevaux de Przewalski à partir d'une photo que les inventeurs eux mêmes de la grotte Chauvet ont généreusement confié à Marc, le souhait du marin est d'offrir par son aventure une vitrine aux acteurs de son territoire, entreprises et institutions. De nombreux décideurs ont répondu à son appel, et un certain nombre d'échanges matériels lui ont permis de réduire son budget, mais une enveloppe de 40 000 euros, reste encore à trouver pour financer les postes incompressibles (matériel de sécurité, radio, balise et frais de logistique et de transport du matériel par Cargo jusqu'au Sénégal et depuis la Guyane). A la préparation physique et mentale s'ajoute donc une recherche permanente de partenaires, sans oublier la bonne marche de son entreprise et la vie familiale, de quoi bien remplir ses journées et souvent ses nuits sans aucun temps mort. C'est le prix du rêve d'une vie et Marc l'a bien compris.

Grâce au PC course qui sera installé au Club du VPA, un contact radio satellite quotidien sera effectué tout au long de la traversée avec un routage précis pour que Marc emprunte les meilleurs courants. Une expérience passionnante qui sera suivie par de nombreuses personnes, et notamment par les enfants des écoles locales qui pourront vivre ainsi un formidable projet pédagogique.

Gageons que son projet trouve l'écho qu'il mérite auprès de généreux partenaires et que Marc puisse concrétiser son aventure. Toute l'Ardèche, son territoire, est avec lui !

Retrouvez toutes les infos du projet sur :
<http://atlantique.crc-competition.com>